

Tierra y Libertad

REDACCION Y ADMINISTRACION: UNION, 19, 3.ª, 1.ª — BARCELONA

Precios de paquetes y suscripciones
ESPAÑA, PORTUGAL y AMERICAS
Paquete de 25 ejemplares, 2'75 pias.
o sea a 11 céntimos ejemplar
Trimestre 2'— pias.

EXTRANJERO
Paquete 20 ejemplares ... 3'— pias.
Trimestre 3'50 pias.
No se sirven suscripciones si no se pagan por adelantado

Se ha consumado la gran farsa

Ya se han celebrado las elecciones. Como habíamos vaticinado los anarquistas, la jornada electoral se ha caracterizado por la abstención de las masas populares. El pueblo ha negado una vez más su confianza a los partidos políticos. Puede decirse que en España sólo han votado los terratenientes, los señoritos cursis, los horteros y la gentuza de sacristía. Y como estaba previsto, al alejarse el pueblo de las urnas, aunque todos han sido derrotados, las derechas han dado aparentemente un avance formidable. Los datos que poseemos al escribir estas líneas, acusan unos resultados francamente favorables para la extrema reacción, que se ha conservado intacta en los dos años y medio de República. Así, pues ha quedado bien patentado, que el pueblo se aparta del Sufragio Universal y se inclina por la Revolución. Después de la adhesión entusiasta de la opinión a la C. N. T. y a la F. A. I. y del resultado de las elecciones ya no puede haber equívocos. Se desprecian los sauces legales y se adoptan los cauces revolucionarios. En las presentes elecciones han sido derrotados todos los partidos. Compárense proporcionalmente los votantes con los que se han abstenido de votar a consecuencia del estado superior del pueblo y de la campaña antielectoral, y se constatará que los triunfadores en las presentes elecciones han sido la F. A. I. y la C. N. T.

La situación está definida: o con la revolución libertaria o con el fascismo. Los términos medios permitirían el triunfo del fascismo. Su marcha sólo puede ser detenida, y lo será, por la Revolución social niveladora.

Horas de prueba

Los políticos y el pueblo

En todas partes, desde todos los lugares, en cuantas ocasiones han podido todos los burgueses, políticos de múltiples colores e incoloros y gobernantes más o menos ilustrados y analfabetos, han lanzado insidias y calumnias contra los trabajadores que han sabido mantenerse fieles a los postulados de un ideal de redención humana, al margen de confabulaciones e intrasigentes con quienes les ofrecían amistad interesada. Estos trabajadores han sido los anarquistas, los perseguidos de siempre, porque siempre se han levantado contra todas las injusticias sociales, alzando bandera de rebeldía contra la propiedad ilegítima, contra el Estado esclavizador, contra la Iglesia embaucadora, contra la moral absurda, contra todo lo que siempre se ha opuesto y se opone al libre desarrollo físico, moral e intelectual del individuo y la colectividad, educando así a sus hermanos de clase en un ambiente subversivo para el logro de su emancipación, y por ello se les han adjetivado de "pistoleros", de "terroristas", de "atracadores" de "gentes irresponsables que no saben lo que quieren ni a dónde van".

Al obrar tan innoblemente, siempre han llevado el malvado propósito de desprestigiarlos ante los ojos de las multitudes obreras para que éstas no hicieran caso a las verdades que siempre han sabido decir y mantener los anarquistas. Pero la verdad siempre se abre paso, más tarde o más temprano, y el tiempo y los hechos siempre también han venido a corroborar nuestras propósitos fortaleciendo nuestros postulados, y así, hoy, todo el mundo conoce a los anarquistas, y por suerte, también conoce a los que, con distintos disfraces políticos, le han engañado o intentan engañarle de nuevo.

Se ha podido comprobar que los "pistoleros" nada de común tienen con los anarquistas, y en cambio han sido no las filas mercenarias de los partidos políticos y de las organizaciones patronales, y del mismo seno del Estado, que conjuntamente conspiran y actúan contra los anarquistas y la clase trabajadora. Así las ordas de la "Esquerda de Catalunya" (escamots), las ordas de la F. O. O. y de la F. E. D. A.; los guardias de asalto y cuantos están previamente autorizados para llevar libremente pistolas para asesinar trabajadores.

Se ha comprobado también que los "terroristas" son esos mismos "escamots" que con toda libertad han efectuado recientemente en Barcelona una manifestación fascista y han amenazado con pasar el Ebro, y han asaltado redacciones de periódicos como el "La Nación" y han secuestrado obreros y para colmo de inmundicia, ruidosa y baja, han atraído, fingiéndose agentes de policía. No se puede llegar a más.

Igualmente ha podido comprobarse que los atracadores se cobijan en el Palacio de la Generalidad, en Cataluña; en el Congreso

de los Diputados, en Madrid. Porque, el que atraca, tiene que tener fortuna. El que trabaja, sólo, tiene hambre y miseria. Y los anarquistas, que trabajan cuando pueden, no tienen propiedades, casas, tierras, automóviles, cuentas corrientes, negocios y billetes de todas las tintas, como poseen los que siempre hecían de "sacrificarse por la patria"... ¡Ah...! cuanto sacrificio! Ved a Maciá, que antes de la República vivía de lo que le mandaban sus amigos, Ved a Companys, a Casanova, a Selves, a Cominans, Ved en Madrid a Prieto, a Besteiro, a Largo Caballero, a Fernando de los Ríos, a Lerroux, a Azafia, a Marcelino Domingo. Vedlos a todos y preguntadles si lo que tienen lo han ganado trabajando. Si os dicen que sí, miradlos los callos de las manos. Si no los tienen... pensad de ellos lo que queráis.

Los anarquistas trabajando ganan 3.000 pesetas al año. ¡Cuántos no ganan ni la mitad! Los que tanto se "sacrifican por los intereses patrios", sin trabajar tanto, fijados en lo que ganan, o en lo que han ganado y en parte siguen ganando. Las cifras lo dicen claro. ¡Oh, la elocuencia de los números!

D. Salvador Madariaga: Por ser Embajador en los Estados Unidos, 300.000 pesetas. Por ser miembro de la Sociedad de Naciones, 20.000 pesetas. Por ser Diputado a Cortes, 12.000. Total de pesetas anuales: 332.000. Don Julián Besteiro: Por ser Presidente de la Cámara 60.000 pesetas; Por ser diputado a Cortes, 12.000; por ser catedrático, 16.000; Por Gastos "particulares", 15.000. Total de pesetas anuales: 103.000.

El señor Alguadé: Por ser diputado a Cortes, 12.000 por ser Alcalde de Barcelona, 30.000 por ser Consejero de la Generalidad, 18.000; por ser del Puerto franco, 15.000; por ser del Consorcio de las Arenas, 15.000. Total de pesetas anuales, 90.000.

¡Para qué más! Habríamos de amontonar enchufes sobre enchufes, participaciones en negocios, concesiones sospechosas, en una palabra: ¡Escándalo, piratería, inmoralidad elevada al cubo! ¡Atraco, atraco y atraco, al famélico cuerpo de la Hacienda Nacional!

Y todo esto, ¿para qué? ¿Qué han hecho? Arruinar la agricultura, la industria, el Comercio. Merjnar la exportación de productos nacionales y aumentar la importación. Concertar tratados comerciales escandalosos. Sembrar el hambre, la desolación, el dolor y la muerte por todas partes, regando los campos y las calles de las ciudades con sangre de trabajadores, explotando a través por todos los rincones. Solamente han facilitado colocación a los que se han conformado con ser guardias de asalto, carceleros y enterradores.

Ante este espectáculo triste. Ante esta realidad abrumadora del panorama nacional y de lo que son las obras de la política y los políticos, no es extraño que el pueblo tal fin! haya abierto los ojos para

ver claro y deteste la comedia electorera para pensar seriamente en hacer por sí mismo la Revolución social que transforme totalmente el ambiente y dignifique y embellezca la vida con una justa y equitativa convivencia de seres libres y laboriosos, lo que nadie le dará jamás a pesar de todas las promesas.

En ningún sitio pueden hablar al pueblo los embaucadores, y mientras esto pasa con ellos, la C. N. T. y la F. A. I., anarquista en sus principios básicos y orientada por anarquistas, logra hacerse oír con atención y simpatía en todas partes, agrupando en cada millón de los dados en Barcelona 100.000 personas que manifestaron su incondicional adhesión a ella.

Esto es la política y el Pueblo. La Política, abandonada, abucheada, muriéndose por propia consunción. El pueblo, con la C. N. T. con la F. A. I., con los anarquistas, terminando de gestar la gran obra emancipadora. ¡Hurra por el pueblo que al fin ha visto y comprendido donde está la verdad, la sinceridad y la nobleza y hacia allí marcha, con los anarquistas, a la conquista de su integral emancipación. ¡Momentos de prueba! ¡Horas de reflexión y responsabilidad! ¡Muestra el parlamentarismo embusterol! ¡Viva la Revolución Social por la Anarquía!

A. NIEVES NUÑEZ

Barcelona y Cárcel, Nobre. 1933

Recordando a un héroe

Marlano Teixidó

El 28 de noviembre de 1931 la policía de Barcelona seguía de cerca para detenerlos a varios camaradas. Entre ellos, se encontraba Marlano Teixidó.

Apercibidos de ello y viéndose acosados injustificadamente, penetraron en un bar de la calle de Urgel. Detrás de ellos entró la policía empujando las pistolas con el propósito de detenerlos o matarlos. Nuestros camaradas que no hu-

ellos pues él, ya perdido, restituyó hasta última hora entendiendo a la policía y haciendo pagar cara su vida.

Y así sucedió: los que estaban indolentes, se abrieron paso con sus pistolas, salieron a la calle, detuvieron un coche y desaparecieron bajo una lluvia de balas.

Y allí quedó Marlano Teixidó, que gravemente herido, con la mayor serenidad y sangre fría, bajó las puertas metálicas y se parapetó en una pequeña habitación superior, cuya ventana estaba situada frente a la puerta de entrada del café.

Advertidos las autoridades, aumentó la fuerza en la calle y se intensificó el asedio que era rechazado tenazmente por Teixidó.

Llegó después el Jefe Superior de Policía, Arturo Menéndez, el gobernador Anguera de Sojo y nos parece recordar también el general jefe de la cuarta División.

Estas autoridades al mando de asistentes hombres, atacaron inútilmente a Marlano Teixidó que herido y desangrándose se resistió a la desesperada.

Cuatro horas duró el asedio. Cuatro horas que Teixidó tuvo a su ya un verdadero cuerpo de ejército.

Al fin cesó el fuego en el interior. Es muy probable que el héroe se le terminaran las municiones y sangrando por las numerosas heridas recibidas se dispusiera al último caricheo.

Esto no ha podido establecerse. Lo cierto es que sólo al cruzar el interior del edificio, las fuerzas, siempre disparando, se precipitaron al café encontrando el cadáver ensangrentado y acerbado a balazos de Marlano Teixidó con una pistola a cada lado completamente descargada.

Stream estas líneas para recordar al hombre sencillo, callado, modesto y cordal que conoció que supo morir con la serena grandeza de los héroes.



He aquí el rostro sereno de nuestro compañero Teixidó antes de la tragedia

bían cometido ningún delito y que ya conocían por experiencia las procedimientos que Menéndez empleaba en los calabozos de la Jefatura de Policía, en un momento y valeroso arranque decidieron no dejarse detener.

Ante la resistencia inesperada de los compañeros, la policía disparó sus armas hiriendo, al parecer de gravedad a Marlano Teixidó.

Las demás se dispusieron a conducirlos en hombros, ganando la salida a tiro limpio para salvarlos. Pero Teixidó comprendiendo que podría ser un obstáculo a los demás se opuso resueltamente, disponiéndose con energía que se salvaran



Marlano Teixidó después de la batalla sostenida contra seiscientos hombres armados

La política

Esta farsa política, mezcla de superstición religiosa y privilegio, económica, creada y desarrollada para tener sujetas a las masas desheredadas bajo el dominio de la burguesía propietaria y capitalista y de la burguesía gobernante, es un maravilloso instrumento de dominio. Con él se hace creer al pueblo que es libre siendo esclavo, que disfruta de todas las libertades cuando no tiene ninguna, que tiene el camino abierto hacia el bienestar e igualdad económica, cuando precisamente robustece la desigualdad de condiciones y cierra este camino, en una palabra, antes el pueblo era "víctima forzosa" de la fuerza material, y ahora es "víctima voluntaria" de la fuerza jurídica que ambas le dejan desnudo e indefenso ante la villanía del doble poder económico político que detenta la burguesía.

JOSE PRAT.

La grandiosa huelga de los obreros de tranvías, metros y autobuses de Barcelona

La República se precipita día tras día en un abismo sin fondo, por desconocer las características de nuestras clases trabajadoras y querer ignorar la influencia inmensa que la C. N. T. y la F. A. I. tienen en el pueblo.

Los obreros de los Transportes Urbanos de Barcelona, presentaron a las empresas unas justas reivindicaciones, que al no ser aceptadas dieron los días que señala la ley para la declaración de huelga.

Al Gobernador general de Cataluña no se le ocurrió más solución que negarle personalidad legal al sindicato y declarar de antemano, la huelga ilegal.

El ministro de la Gobernación también adelantó la noticia de que no se declaraba la huelga porque hubiera representado un fracaso ya que casi nadie habría ido al paro.

Como contestación elocuente, el viernes, 17, celebró el Sindicato una reunión magna a la que no faltó ninguno y por aclamación entre vivas a la huelga, a la C. N. T. y a la F. A. I., se acordó declarar la huelga general inmediatamente, cosa que se realizó por unanimidad.

La huelga es absoluta. Metros, tranvías y autobuses están completamente paralizados. Una media docena circulan conducidos por oficiales de la aerolínea naval, que van retirándose ante los constantes choques y atropellos. ¡Ni un esquiro! entre varios millares de hombres! ¡Ni uno sólo!

La Confederación y los anarquistas hacen sentir su fuerza poderosa a las empresas explotadoras y al Gobierno, que, con una incomprensible ceguera mental parece ignorar que nuestra organización sindical tiene en sus manos todas las fuerzas de la producción, de la economía y del transporte, y puede paralizarlas cuando la defensa de sus intereses lo reclame.



La "ténica" y la "pericia" de los testaferreros del gobierno metidos a traidores, producen espectáculos tan divertidos como el que nos muestra la presente fotografía

Realizaciones

La verdad es clara, terminante y firme. Es por decirlo por lo que la ley nos persigue y sus hombres nos acusan como locos utopistas.

No hay tales locuras ni tales utopías. Nuestras claras y sencillas palabras demuestran a todos con realidad palpable, cuáles son nuestros propósitos humanos y cuáles nuestras aspiraciones de liberación y solidaridad universal.

Engañar a los trabajadores le es muy fácil a los políticos. Nosotros, en cambio para hacer comprender la verdad que nos asiste, nos es necesario acumular ininidad de pruebas demostrativas de esa tan grandiosa razón que nosotros anarquistas defendemos con tanta generosidad y nobleza.

Las pruebas que dictamina nuestras realizaciones en pro de una sociedad comunista anarquista, existen. La corrupción, el crimen y el engaño son pruebas suficientes para demostrar y acusar a los individuos de la actual sociedad como plaga de seres que gozan y alimentan sus órganos mediante el esfuerzo productivo de los demás.

El pueblo, los trabajadores en general, saben bien, cuales son sus determinaciones en los momentos actuales: REALIZAR.

Realizar un poco el programa de actividades revolucionarias. Fijar, una ruta en los campos y en las ciudades, de realizaciones anarquistas, por las cuales el pueblo coja como suyo el primer principio de la revolución.

REALIZAR Y FIJAR.

Vivimos momentos de realiza-

ción. Nada de palabras, nada de filosofía y menos de literatura cargante de frases románticas. Urge realizar mediante grupos, multitudes o individualmente un periodo de lucha franca, sin pasividad ni temores. La batalla que sostenemos con el Estado y el Capitalismo es de potencia a potencia. Recordamos los hechos atraídos y tengamos en cuenta aquellas palabras "Ni prisioneros ni heridos".

El proletariado reúne capacidad suficiente para lograr triunfar en sus aspiraciones en lo destructivo, como en lo constructivo. Los trabajadores constantemente luchan por libertad productiva asociada en comunidad, y por conseguir cubrir sus necesidades morales, como materiales. Son en estas luchas en donde la arrogancia y la capacidad anárquica tiene prácticamente que ampliar realizaciones revolucionarias. Si nosotros no conseguimos vibrar, nuestras palabras seguidas de actos realizados caeremos en la misma base del político, cuando promete felicidad y comete engaños.

Realizaciones urgen poner en la práctica, y aquellos que no tengan voluntad y confianza en sus ideales deben retirarse de la lucha, para dejar paró libre a los rebeldes que creemos y queremos poner en marcha un periodo defensivo, por el cual la lucha sea cara a cara, contra el enemigo.

Si no queremos caer en las mismas mientras que combatimos, realicemos la continuación de aquella gesta del 8 de Enero.

A. MORALES GUZMAN

¡TRABAJADORES! LEED TODOS EL SIEMPRE INTERESANTE SUPLEMENTO MENSUAL DE "TIERRA Y LIBERTAD". SI NO LO CONOCIS PEDIDLO A NUESTRA ADMINISTRACION